
Alumni der Informatik Dortmund e.V.

Protokoll der

ordentlichen Mitgliederversammlung

am 15. Dezember 2021

Beginn: 18:15 Uhr; Ende: 19:33 Uhr;
Ort: Online auf Zoom unter
https://tu-dortmund.zoom.us/j/92096612253?pwd=bWwrd3hUdHZCY1UxRmdmcFI5UURqQT09
Meeting-ID: : 920 9661 2253; Kenncode: 338296

Rechtsgrundlage für die Abhaltung einer Online Mitgliederversammlung:

Gesetz zur Abmilderung der Folgen der COVID-19-Pandemie im Zivil-, Insolvenz-
und Strafverfahrensrecht vom 27. März 2020
§ 5 Vereine und Stiftungen
(2) Abweichend von § 32 Absatz 1 Satz 1 des Bürgerlichen Gesetzbuchs kann der
Vorstand auch ohne Ermächtigung in der Satzung Vereinsmitgliedern ermöglichen,
1. an der Mitgliederversammlung ohne Anwesenheit am Versammlungsort
teilzunehmen und Mitgliederrechte im Wege der elektronischen Kommunikation
auszuüben

Einladung:
● Es wurden alle Mitglieder fristgerecht per Mail am 17.11.2021 um 12:27 Uhr zur

Mitgliederversammlung eingeladen.
● Eine Anmeldung war dabei optional.
● Der Zugangslink zum Zoom Call war ohne Anmeldung für alle Mitglieder einsehbar.
● Die Teilnahme am Zoom Call war sowohl online über das Internet als auch per

Telefon möglich.

1) Formalia: Begrüßung, Anwesenheit,
Stimmberechtigung, Protokoll, Tagesordnung

● Hans Decker begrüßt die Anwesenden.

Er stellt fest:

● Es wurden alle Mitglieder fristgerecht per Mail (am 17.11.2021 um 12:27 Uhr) zur
Mitgliederversammlung eingeladen.

● Eine Anmeldung zur Teilnahme an der MV war dabei optional.
● Der Zugangslink zum Zoom Call war ohne Anmeldung für alle Mitglieder einsehbar.

https://tu-dortmund.zoom.us/j/92096612253?pwd=bWwrd3hUdHZCY1UxRmdmcFI5UURqQT09


● Die Teilnahme am Zoom Call war sowohl online über das Internet als auch per
Telefon möglich.

Da zur Sitzung ordnungsgemäß eingeladen wurde, ist sie beschlussfähig.

● Es sind 26 stimmberechtigte Mitglieder und 2 nicht stimmberechtigte Mitglieder
anwesend.

● Der Schriftführer des Vereins, Rico van Endern, erklärt sich bereit, das Protokoll der
Mitgliederversammlung zu führen. Die Abstimmung ergibt
Ergebnis: 26 Ja 0 Nein 0 Enthaltungen 2 Nicht stimmber.
Anwesend: 28 Mitglieder

● Rico nimmt die Wahl an und ist Protokollführer dieser Mitgliederversammlung.

Mit der Einladung war folgender Vorschlag für die Tagesordnung verschickt worden:

Vorschlag Tagesordnung

1) Formalia: Begrüßung, Tagesordnung, Protokoll
2) Bericht des Vorstands
3) Finanzberichte 2019 und 2020
4) Bericht der Kassenprüfer 2019 und 2020
5) Feststellung der Jahresabschlüsse

a) 2019
b) 2020

6) Entlastung von Vorstand
a) 2019
b) 2020

7) Änderung der Satzung
8) „Denkmal" für EUnet
9) Aussprache, Verschiedenes

Festlegung der Tagesordnung

Da es keine Änderungsanträge für die Tagesordnung gibt, wird diese im Konsens
angenommen.

Auf Vorschlag eines Mitglieds wird im Konsens festgelegt, dass bei Abstimmungen
zuerst nach den Nein-Stimmen gefragt werden soll.

2) Bericht des Vorstands
Hans berichtet anhand von Folien über die Aktivitäten des Vereins seit der letzten
ordentlichen Mitgliederversammlung 2020.

Die Folien sind auf der Homepage des Vereins zugreifbar.

Es wird gefragt, ob eine steuerrechtliche Frage aus der letzten
Mitgliederversammlung spezifisch von einer Behörde beantwortet wurden.

Antwort: Nein, der Vorstand hat sich von einem Steuerberater beraten lassen.



3) Finanzberichte 2019 und 2020
Der Schatzmeister des Vereins, Mark Balfanz, erläutert die Finanzberichte für 2019
und 2020.

4) Bericht der Kassenprüfer 2019 und 2020
Da aus persönlichen Gründen keiner der beiden Kassenprüfer Roland Bracht und
Jens Thiemann anwesend sein kann, verliest Mark die Berichte der Kassenprüfer.

Ergebnis der Kassenprüfungen war, dass Buchführung und Jahresabschluss der
Vereinssatzung und den steuerlichen und sonstigen gesetzlichen Vorschriften
entsprechen.

5) Feststellung der Jahresabschlüsse
a) 2019
b) 2020

a) Hans Decker stellt den Antrag, den Jahresabschluss 2019 festzustellen.

Ergebnis: 25 Ja 1 Nein 0 Enthaltungen 2 Nicht stimmber.

Anwesend: 28

Der Antrag ist angenommen.

b) Hans Decker stellt den Antrag, den Jahresabschluss 2020 festzustellen.

Ergebnis: 25 Ja 1 Nein 1 Enthaltungen 1 Nicht stimmber.

Anwesend: 28

Der Antrag ist angenommen.

6) Entlastung von Vorstand
a) 2019
b) 2020

a) Jakob Vogt stellt den Antrag, den Vorstand für das Jahr 2019 zu entlasten.

Ergebnis: 20 Ja 0 Nein 6 Enthaltungen 1 Nicht stimmberechtigt

Anwesend: 27

Der Antrag ist angenommen.

b) Jakob Vogt stellt den Antrag, den Vorstand für das Jahr 2020 zu entlasten.



Ergebnis: 19 Ja 0 Nein 7 Enthaltungen 1 Nicht stimmberechtigt

Anwesend: 27

Der Antrag ist angenommen.

7) Änderung der Satzung
Der Entwurf der Satzungsänderungen war den Mitgliedern zusammen mit der
Einladung zur Mitgliederversammlung zugeschickt worden.

Mark Balfanz erläutert den Hintergrund der Änderungen.

Danach wird die neue Satzung paragraph weise durchgesprochen. Es gibt keine
Änderungs- oder Ergänzungsanträge.

Hans stellt den Antrag, über die Satzung insgesamt abzustimmen.

Ergebnis: 24 Ja 0 Nein 1 Enthaltungen 1 Nicht stimmberechtigt

Anwesend: 26

Damit ist die Satzungsänderung angenommen.

8) „Denkmal" für EUnet
Hans erläutert den Hintergrund des Themas und stellt den Antrag, folgenden Text zu
beschließen:

Das EUnet-Projekt der Informatik-Rechner-Betriebsgruppe hat wesentlich zur
Einführung des Internet in Deutschland beigetragen. Die Mitgliederversammlung der
Alumni der Informatik Dortmund beauftragt den Vorstand, geeignete Ideen und
Konzepte für ein „Denkmal“ für diese Leistung zu entwickeln und umzusetzen.

Ziel ist es, Dortmund als Ursprung des Internet in Deutschland bekannt zu machen
und einen positiven Beitrag zum Image des IT-Standorts Dortmund zu leisten und
damit die Fakultät und die IT-Wirtschaft in der Region zu unterstützen.

Ergebnis: 25 Ja 0 Nein 0 Enthaltungen 1 Nicht stimmberechtigt

Anwesend: 26

Damit ist der Antrag angenommen.

9) Aussprache, Verschiedenes
Stefan Steinke und Gero Presser erläutern das Vorhaben des Vorstands, ein
Mentoring-Programm für den Übergang in den Beruf zu organisieren, um den
Berufseinstieg zu erleichtern. Das Mentoring soll ähnlich zum Beispiel der BCI
geplant und durchgeführt werden.



Einer der wichtigen Punkte ist dabei die Anbindung an ein anderes Event; in
unserem Fall soll das die REALITY sein.

Jakob Vogt weist darauf hin, dass durch entsprechendes “Wording” eine
Verwechslung mit dem Mentoring der Fakultät zu Studienbeginn auf jeden fall
vermieden werden sollte.

Hans bedankt sich bei den Anwesenden für den Besuch der MV und insbesondere
bei den Vorstandskollegen, die sich im letzten Jahr immer konstruktiv und
lösungsorientiert engagiert haben.

_________________________                _________________________

Datum, Hans Decker                       Datum, Rico van Endern
Vorsitzender                           Schriftführer

Anhang:

1. Anwesenheitsliste
2. Satzungsänderung


